

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Lambaréné : quand l'Ogooué s'invite dans les maisons

Prosper Sax NZE BEKALE  
Lambaréné/Gabon

**P**ROFITANT de son séjour le week-end dernier dans la ville du Grand Blanc pour la détection des jeunes footballeurs U15, le ministre de la Jeunesse, des Sports et de la Culture, André-Jacques Augand, n'est pas resté insensible au drame des inondations qui touche les populations. Le membre du gouvernement s'est ainsi rendu dans plusieurs quartiers pour compatir avec les habitants et les assurer que les autorités sont sensibles au sort des sinistrés.

Que l'on soit à Magnang (Ivouang) ou à Atsie, le constat était le même : des familles ont dû quitter précipitamment leurs maisons pour fuir la montée des eaux de plus en plus menaçantes. Selon M. Wandot, un ancien de la ville, la montée des eaux est cyclique et se produit tous les 8 ou 10 ans. " Depuis 2019 on assiste désormais à une augmentation des eaux qui s'impose avec un écart de 1 an ou 2 ans ". Ces crues ne



Les déplacements dans certains quartiers se font désormais en pirogue.

laissent aucun répit aux familles qui doivent dorénavant déménager chaque année. Cela pose de nombreux problèmes. Dans les quartiers Atsie, Magnang, Carrière, la traversée se fait désormais

en pirogue au prix de 100 FCFA. Les activités commerciales sont également perturbées, comme on peut le voir dans les différents débarcadères et dans les autres lieux où le fleuve a décidé de

quitter son lit. On constate au débarcadère d'Isaac que plusieurs restaurants sont fermés, et les tables de certaines commerçantes sont désertes. De même que l'espace dédié au séchage du célèbre

poisson "sans-nom". Les eaux l'ayant complètement envahi. Si aucune décision n'est prise pour anticiper ces dégâts, il faudra s'attendre à des conséquences désastreuses à Lambaréné.

## Le clin d'œil de *lybek*



## Port-Gentil/Éducation : les meilleurs élèves du G8 récompensés

Christelle NTSAME  
Port-Gentil/Gabon

**L**A salle polyvalente du Lycée Joseph-Ambouroué-Avaro de Port-Gentil a prêté son cadre, le 1er décembre passé, à la cérémonie de remise de récompenses aux 2es et 3es meilleurs élèves de la province de l'Ogooué-Maritime au concours national des meilleurs élèves, session 2023. L'évènement a vu la présence des chefs d'établissements et des parents d'élèves. Dans son propos circonstanciel, Pierre Onanga Ossounda, directeur d'académie provinciale, après avoir félicité les lauréats, a émis le souhait de voir son bassin pédagogique occuper les premières places l'année prochaine, lors de la quatrième édition du concours national. Présent à cette cérémonie, le secrétaire général de province, Michel Léandre Tchibinda, a invité les



Les meilleurs élèves du G8 récompensés.

parents à s'investir, sans relâche, dans l'éducation de leurs enfants. Car, a-t-il appuyé, " ce n'est qu'ainsi que le vœu d'élitisme cultivé par le président de la République, chef de l'État, le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema, et son gouvernement sera possible. C'est à ce prix que notre pays rayonnera dans le concert des nations modernes." Par la voix de leur camarade, les lauréats ont remercié leurs enca-

dreurs pour l'accompagnement. Ils n'ont pas omis de dire "merci" au numéro un gabonais pour les mesures prises en faveur du système éducatif. Soulignons que l'édition 2023 du CNME a vu 10 élèves dont 9 à Port-Gentil et 1 à Gamba, du primaire (2) et du secondaire (8), recevoir des attestations de réussite. La meilleure moyenne du G8 (17,33) a été obtenue par un élève de CM2, de passage en 6e.